



Ministra de Minería: "Acá fallamos, algo no funcionó adecuadamente"

Institucional. Aurora Williams confía en que la investigación determine qué causó las seis muertes.

Medida. Suspensión de faenas en El Teniente alcanza al 90% de la operación del yacimiento.

Marcelo González Cabezas La ministra de Minería, Aurora Williams, dijo ayer en radio Cooperativa que "acá fallamos", al referirse al accidente del jueves pasado en la mina El Teniente de Codelco, donde murieron seis trabajadores de empresas contratistas.

Según la secretaria de Estado, hay que pensar sobre las condiciones de seguridad en la industria minera, que en este caso particular se tradujeron en los decesos de Paulo Marín Tapia,

ALZA

0,91%

Subió ayer el precio del cobre en la Bolsa de Metales de Londres, llegando a **US\$4,36** la libra.

Gonzalo Núñez Caroca, Alex Araya Acevedo, Carlos Arancibia Valenzuela, Jean Miranda Ibaceta y Moisés Pavez Armijo.

"Por la magnitud de este accidente y las consecuencias que tiene, necesariamente se nos obliga a tener una reflexión en materia de seguridad. Acá fallamos... Ocurrieron situaciones que están siendo investigadas y que terminan con un accidente con seis personas fallecidas, algo que no ocurría desde hace varias década-



Aurora Williams dijo que aún no se define cuándo se reabrirá la parte cerrada de la mina. / MINISTERIO DE MINERÍA

das en la industria minera", sostuvo la ministra.

Sin plazos

Debido al accidente, la operación subterránea del yacimiento ubicado en la Región de O'Higgins fue suspendida, lo que corresponde a una medida estándar del Servicio Nacional de Geología y Minería (Sernageomin).

"Ahí hay un rajo (mina a cielo abierto) que está funcionando y representa cerca del 10% de la producción. Respecto del otro 90%, lo que ocurre es que se van presentando distintos antecedentes que permitan una evaluación para determinar si están dadas las condiciones de apertura", explicó Williams respecto de El Teniente, que opera desde hace 120 años y que, con sus 4.500 kilómetros de galerías, es la mina de cobre subterránea de cobre más grande del mundo.

La reanudación de los trabajos en las zonas hoy sin funcionamiento "no tiene un plazo determinado,



"Se nos obliga a tener una reflexión en materia de seguridad (en la industria minera)".

AURORA WILLIAMS
 Ministra de Minería

"Hay un compromiso para que la investigación sea imparcial, acuciosa y rápida, con conclusiones indiscutibles".

ÁLVARO ELIZALDE
 Ministro del Interior

y depende del intercambio de información técnica que se va entregando para determinar si están dadas las condiciones de apertura", añadió la autoridad.

La ministra puntualizó que aunque existan protocolos, "algo falló, algo no funcionó adecuadamente, y el proceso de investigación va a determinar cuáles fueron los gatillantes de esta situación lamentable que estamos viviendo, que no es lo esperado y que implicó este accidente de tal magnitud".